

Ecclésiastique ; il rappelle quelques points de discipline au sujet des places de bancs dans les églises pour les fêtes et solennités...

Et, enfin, nous ayant réitéré ses bons souhaits, Mgr l'archevêque, au nom du pape et au sien, fait descendre sur nous tous les bénédictions du bon Dieu, en disant, selon le mot qu'affectionnait le regretté Pie X, de douce mémoire, " qu'il nous bénit avec tous ceux que nous portons dans nos esprits et dans nos coeurs ". C'est dire qu'il a béni toute la ville et tout le diocèse. Que Dieu l'entende ! Et que l'année qui s'ouvre soit pour nous, d'abord et avant tout, une sainte année !... Le reste alors nous sera donné par surcroît.

CORRESPONDANCE ROMAINE

Décembre 1915.

Na beaucoup remarqué à Rome l'allocution que le Souverain-Pontife a faite aux élèves du séminaire français que lui présentait le Père Le Floch, à la rentrée des cours, le mois dernier. Benoît XV aime à rappeler des souvenirs personnels : cela donne à sa parole plus d'intimité et de précision.

C'est ainsi qu'écrivant, il n'y a pas longtemps, au cardinal-archevêque de Rio de Janeiro, Arcoverde de Albuquerque Cavalcanti, pour le féliciter de ses vingt-cinq années d'épiscopat, il lui rappelait avoir assisté à Rome à son sacre — il y était en effet comme attaché à la Secrétairerie d'Etat. La santé du prélat était alors tellement affaiblie que tous les assistants insistaient sur les vœux de bonne santé, et Mgr della Chiesa unissait les siens à ceux qu'il entendait exprimer. Ce souvenir permettait au pape d'aujourd'hui de féliciter le prélat de